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“实弹演练”最满意是球员态度
与上一期集训主打恢复的轻松氛围不同，本期

集训在体能和技战术上做了更高的要求，重点解决
王霜等球员归队后，中前场人员配置等方面的问题，
球队大多时间维持了一天两训的节奏。姑娘们普遍
表示，这次的训练要比上回累了不少。
“上一期集训，球员做了一个比较好的恢复和准

备，现在大家的体能和技战术都差不多在同一个水
平线上了。”贾秀全介绍道，他明白现代女足整体的
对抗节奏和强度都非常高，姑娘们若想在赛场上有
着持续、稳定的发挥，必须先将体能分配和技战术表
现的结合进行优化。因此，他在执教过程中带领球队
做了很多身体与体能方面的练习，其中包括带球往
返的跑动训练等。

在4月的集训中，王霜、吕悦云和姚伟三名武汉籍
队员一直到临近尾声时才得以归队，经过一系列身体
与心理的恢复，再加上一些团队活动，三人已经完全
回归到了集体当中，球队氛围也变得更越来越好。在
贾秀全看来，王霜等三人调整得还算不错，已经打下
了比较好的基础，能正常跟队训练了。解决了球员的
问题后，阵容选择和战术磨合便成了首要问题，用贾
秀全的话说，这一期集训“是真正技战术的准备”。
“从本期集训可以看出，全体队员的训练态度、

比赛欲望和状态调整都很好，我很满意她们的表
现。”贾秀全评价道，经过这些日子的训练和相处，他
能明显感觉到队员们从态度到欲望，再到状态的恢
复，都在往上走。

截至今年5月23日，贾秀全已经执教中
国女足整整两年。评价起自己的工作，贾秀
全用了“承前启后”四个字，“多少任教练为
这支球队付出过，并不是只有我老贾带队
的时候队员在进步。”他补充道，“球队在慢
慢朝一个正确的方向走，这是最重要的。”

结束集训前一晚，球队还特地准备了
一个大大的生日蛋糕，上面插了两根蜡烛，
寓意庆祝球队的“两周岁生日”。在庆贺会
上，贾秀全向全队作了发言，鼓励大家继续
努力训练，“一定要打进奥运会！”

在贾秀全自己看来，带队两年来，中国

女足在打法、进攻和防守上都产生了不小
的变化，变得更加积极主动了，姑娘们能在
赛场上创造出更多机会，在传接球上取得
了很大的进步，体能方面也较以往有了显
著提高，“可能如果没有这几点进步，世界
杯我们小组赛就会被淘汰。”

除了肯定球队在两年间多方面的训练
成效，贾求全也举出了球队尚需调整的地
方，“当然我们技战术上还不尽如人意，这
是我们需要努力的方向。再就是自信心，通
过训练、通过亚运会在逐渐提高，希望她们
能恢复过来。”

“这两年收获的不止感恩”

两年砥砺前行
中国女足奔小康

昨天上午，中国女足结束了在苏州的集训，吃完早餐后便就地解散，在下期集训的通知到来之
前，姑娘们将先回到各自的俱乐部备战新赛季。 来自上海女足的唐佳丽、张馨和方洁三位国脚将放假三天，周日回到东方绿舟

基地报到。 据了解，中国女足有意在上海闵行展开下一期集训，不过最终的集训方案和时间还需视情况变化而定。

训练“精准模拟”生死战先存自信
前天，亚足联正式宣布，中国女足

与韩国女足的东京奥运会预选赛附加
赛将延期至2021年2月19日与24日举
行，中国队将依照先客后主的顺序迎
战韩国队，但比赛时间和开球地点尚
未最终确定。

这两场附加赛之前定在今年3月
举办，无奈受疫情影响，赛事多次更改
开赛时间和地点，给中国女足的备战
带来了极大的困难，姑娘们不得不在
澳大利亚漂泊了一个多月，不仅身心
俱疲，还面临着失去主场和比赛时间
一拖再拖的双重压力。一直到中国足
协多次与韩国方面协商后，双方的比
赛将长时间推迟，中国女足才得以先
回到国内备战。好在如今赛程基本尘
埃落定，球队也拥有了足够的时间做
好最充分的准备。
尽管距离比赛尚有近九个月的时

间，本期集训的主要目的依然是做好
这两场附加赛的演练。为了能全方面
模拟与韩国队的“生死战”，中国女足

与江苏苏宁U16男足梯队进行了两场
主客场制的热身赛，后者在场上模仿
了韩国队的风格。与此同时，两场比赛
期间还安排了五天的调整时间，在赛
程上做到了与实战一致。最终，中国女
足首战客场1比1平，次战主场3比2取
胜。“江苏队的小男足没有任何保留，
他们身体出色，速度很快，攻防都给我
们带来了巨大的压力。”贾秀全毫无保
留地称赞道，他觉得这两场比赛的锻
炼价值很高，结果和比分反倒没有太
多参考价值。
“胜负没有太重要。重要的是我们

在模拟这两场比赛当中，从开赛到调
整再到开赛，积累了很多调整经验。”
贾秀全解释道，这样的模拟十分重要，
可以让球员在各方面去适应比赛，他
觉得队员们在过程中都顶住了压力，
带来了令人满意的结果。
据贾秀全透露，从现在到明年附

加赛前的每一期集训，球队都会安排
两场主客场制的热身赛，以帮助姑娘

们更好地应对真正的“生死战”。当然，
在比赛日期正式确定后，球队也将就
此制定更具针对性的安排，并且视情
况调整训练计划。
“我想其实最主要的还是做好自

己，无论是进攻中，还是防守上，这个
才是我们下一步需要提高的。”谈起与
韩国女足的对决，队长吴海燕更注重
球队自身的提高，“我们希望在细节上
可以做得更细致一点、更精准一点。”
老将马君也有相同的感受，她看到韩
国女足自从去年换了教练，在阵型和
打法上都有所变化，“但我觉得根本的
还是我们从信心上不惧怕她们，而且
我们的技战术也很针对韩国，只要我
们把自己的水平打出来，拿下韩国队
是没有问题的。”
和两位老队员一样，几乎所有姑

娘都对与韩国女足的两场决战志在必
得，也有尚未有机会和韩国队交手的
小将坚定地表示，“虽然我没打过韩国
女足，但进军奥运会我肯定有信心！”

除了备战明年的附加赛、强化技
战术和阵容要求，本期集训还有另一
个目的：为球员做好身体上的储备工
作，让她们能在新赛季女超联赛中得
到更好的发挥。
和男足赛事一样，今年女超联赛

的复赛时间目前暂无定论，此前中国
足协递交国家体育总局的详细开赛方
案也尚未得到批复，预计最快到6月才
能有所进展。不过，各大女超俱乐部都
已经开始为新赛季忙碌了起来，有的
正按照6月下旬开赛的时间表进行备
战。与此同时，教练组还基于为中国女
足培养边后卫的考虑，在本次集训中
招入了多名边后卫，包括新补充的小
将陈巧珠。
在谈及选人理由时，贾秀全从自

身经历作出了回应，“目前女足各个俱
乐部队都缺边后卫，大部分边后卫是
改位置的。我踢了一辈子后卫，这种后
卫技术关键时候是没法代替的，需要
积累太多太多，改位置的球员如果积
累不够，就可能会在关键时候犯错。”

他表示培养一些专项位置欠缺的球员
也是国家队的责任，因而希望能尽量
把一些条件相对好的球员招进球队，
但这一模式并不仅限于边后卫的培
养，“将来也许其他位置，比如边前卫
也多招进来两三个，重点培养。”
在后勤保障方面，本期集训依然

遵循了较严格的防护措施，姑娘们
每人都有单独的房间，用餐时被要
求分开坐，平时也需要戴好口罩，尽
可能将感染风险降到最低。此前，为
了避开“五一”假期的出行高峰，中
国女足还特地提前五天结束了上一
期集训，中国足协也派车将部分球
员和工作人员分批送到了机场和火
车站。显然，安全问题依然是目前集
训的重中之重。
至于饮食上，贾秀全并没有对姑

娘们做特殊的要求，但姑娘们个个都
很自觉，就算结束集训、外出就餐时，
姑娘们也会习惯性地多加注意，以防
误食一些不好的添加剂，同时避免食
用牛、羊、猪肉和动物内脏等食物。

单独住宿，避食“内脏”
本版撰稿 本报记者 徐杨一凡

———奥预赛附加赛敲定明年2月


